

C Columna

Marisol Huenuman Liguencura,
jefa de gabinete del Servicio Local de
Educación Pública Costa Araucanía



6 años de la Educación Pública: descubriendo el "camino correcto" para cumplir 50

Asistí a una celebración de "Bodas de Oro", cumplían 50 años y revelaron que el "secreto" para durar tanto era la paciencia y aprender de los errores.

Esa misma convicción es la que rodea al Nuevo Sistema de Educación Pública, una implementación que comenzó con la promulgación de la ley N°21.040 en el 2017. El Servicio Local de Educación Pública Costa Araucanía fue uno de los primeros en su instalación, siendo pionero en nuestro territorio y que actualmente celebra 6 años, soñando con cumplir 50 y las "Bodas de Oro".

Los avances no significan que hayamos llegado a la Meta, pero nos señalan que vamos en el camino correcto.

maravilloso pero también el territorio presenta una gran dificultad, las largas distancias.

De niña caminaba más de 14 kilómetros para llegar desde Playa de Coi-Coi hasta el Internado en Tranapunte. En la ruta más de una vez ensucié mi ropa, mojé mi mochila o enterré mis zapatos en el barro. Sin embargo, tras varios recorridos, logré encontrar el camino correcto, dónde pisar y dónde apurar el tranco.

Los conceptos de pausa, paciencia y aprendizaje que apliqué de modo intuitivo en esa experiencia, forjaron la persona que soy respecto a no olvidar el origen ni perder el enfoque y propósito de vida.

La gran intervención a la estructura de la Educación Pública también tuvo una pausa para una evaluación el 2021 y diversos estudios apuntaron a dos desafíos: La conformación de equipos

y el accidentado traspaso de información desde los municipios.

Una vez identificadas las barreras a cruzar, se tomaron resguardos que fueron aplicados, con resultados positivos.

El Simce 2023 fue mejor que el 2022, registrando mejores resultados educativos en la Educación Básica y Media, destacando un aumento en la asignatura de Matemática en 4° Básico, trayendo consigo un mejor desarrollo de aprendizaje en los niveles socioeconómicos bajos.

Además, durante el 2023 y parte del 2024, se ingresó un proyecto que facilita la implementación de los SLEP, en donde se entregará un status de Política de Estado al nuevo sistema, fomentando la vinculación con las comunidades y potenciando las capacidades técnica-pedagógicas, financieras y administrativas.

Los resultados son fruto de un trabajo constante, no exento de errores, que se han sabido resolver igual como el amor que tiene una pareja que busca cumplir 50 años de unión pero que paso por los 6 con mucha ilusión, del mismo modo que los primeros Slep cumplen 6 años.

La experiencia indica que encontramos una buena ruta, que es un reflejo de un cambio positivo en la estrategia de enseñanza y en la trayectoria, que ahora busca potenciar el desarrollo cognitivo y la aplicación de lo aprendido para el futuro con experiencias innovadoras y con visión territorial.

Los avances no significan que hayamos llegado a la Meta, pero nos señalan que vamos en el camino correcto, que podríamos cumplir el sueño de las "Bodas de Oro" con los estudiantes recordando que el "secreto" sigue siendo la Pausa, la Paciencia y aprender de los errores.

Así, sorteando cualquier problema, tal como hice hace 20 años al caminar más de 14 kilómetros para llegar desde Coi-Coi hasta Tranapunte.